

DISTINCTION ENTRE MODIFICATION MAJEURE ET MODIFICATION MINEURE

Voici comment distinguer les modifications majeures et mineures apportées aux épreuves.

Une **modification majeure (maj.)** est définie comme une correction pouvant avoir un impact sur le résultat de l'élève si elle n'est pas apportée.

Exemples : Ajout d'un élément de réponse dans le corrigé, modification d'une tâche, ajout d'une annexe utile pour la tâche, modification d'un élément d'observation, etc.

Une **modification mineure (min.)** est une correction apportée à l'épreuve qui n'a pas d'incidence sur le résultat de l'élève.

Exemples : mise en page, rectification orthographique, norme typographique, etc.

Si vous avez des questions, n'hésitez pas à communiquer avec l'équipe BIM à bim@grics.ca.

Légende

Type d'épreuve

E = Épreuve d'évaluation de la participation
P = Épreuve pratique
T = Épreuve de connaissances pratiques

Action

A = Épreuve ajoutée
R = Épreuve révisée (maj. ou min.)
D = Épreuve retirée ou abandonnée

AMÉNAGEMENT DE LA FORÊT / DEP 5306

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
229-305 A	Mesurage de bois tronçonnés Rétroaction : Centre de services scolaire du Pays-des-Bleuets Cahier du candidat : modification apportée à la question 1 et aux choix de réponses des questions 7 et 9	T – Volet 1	R maj.
229-305 B	Rétroaction : Centre de services scolaire du Pays-des-Bleuets Cahier du candidat : modification apportée au choix de réponses de la question 7	T – Volet 1	R maj.

ASSISTANCE TECHNIQUE EN PHARMACIE / DEP 5394

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
	Référentiel Mise à jour, sur le site Web de BIM, du référentiel des spécifications pour l'évaluation aux fins de la sanction, à la suite du retrait de la règle de verdict à la compétence 7		
246-202 A	Métier et formation Rétroaction : BIM-FP Cahier d'évaluation : correction de coquilles aux critères 1.1, 2.1 et 3.1 Grille d'autoévaluation : correction d'une coquille au critère 3.1	E	R min.

ASSISTANCE TECHNIQUE EN PHARMACIE / DEP 5394

246-202 A-2	Métier et formation Rétroaction : BIM-FP Cahier du candidat : correction de coquilles aux critères 1.1 et 3.1	E	R min.
246-262 A	Santé, sécurité et environnement Rétroaction : BIM-FP Clé de notation : modifications apportées aux réponses des questions 1 et 3 Cahier du candidat : modifications apportées aux questions 1, 2 et 3	T	R maj.
246-283 A	Calculs liés à des préparations Origine : Centre de services scolaire du Chemin-du-Roy	T	A
246-292 A	Interactions en contexte professionnel Rétroaction : BIM-FP Guide : ajout d'une consigne à la section 2.1 Cahier du candidat : correction de coquilles Fiche de travail n° 2 : précision apportée à la consigne	E	R min.
246-317 A	Activités d'assistance liées à la prise en charge de la patiente et du patient Origine : Centre de services scolaire du Chemin-du-Roy	P	A
246-317 A	Rétroaction : BIM-FP Guide : modification apportée à l'équipe de production à la page 1 et correction d'une coquille à la page 2	P	R min.
246-373 A	Préparations magistrales non stériles Origine : Centre de services scolaire des Draveurs	P	A

CUISINE (MISE À JOUR 2019) / DEP 5311

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
404-656 A	Mise en place des poissons, des mollusques et des crustacés Rétroaction : BIM-FP Modifications apportées dans l'ensemble des documents	P	R maj.
404-656 B	Rétroaction : BIM-FP Modifications apportées dans l'ensemble des documents	P	R maj.
404-677 A	Mise en place des desserts Rétroaction : BIM-FP Modifications apportées dans l'ensemble des documents	P	R maj.

ESTHÉTIQUE / DEP 5339

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
418-637 A	Peau et annexes Rétroaction : Centre de services scolaire Marguerite-Bourgeoys Annexe I : modification apportée à la date de naissance de la cliente Annexe II : modification apportée à la date de naissance de la cliente et correction d'une coquille	T	R min.
418-637 B	Rétroaction : Centre de services scolaire des Phares Cahier candidat : modification apportée à l'étude de cas n° 2 Clé de notation : ajout d'éléments de réponses aux questions 8 et 12	T	R maj.

PRODUCTION HORTICOLE / DEP 5348

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
203-763 A	Supervision d'équipe Origine : Centre de services scolaire de Saint-Hyacinthe	E	A

RÉFRIGÉRATION / DEP 5386

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
438-036 A	Travaux de base en électricité Origine : Centre de services scolaire de la Région-de-Sherbrooke	P	A

RETRAITEMENT DES DISPOSITIFS MÉDICAUX / DEP 5380

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
252-653 A	Nettoyage de dispositifs médicaux Origine : Centres de services scolaires de Laval, des Mille-Îles et des Samares	P	A
252-692 A	Emballage de dispositifs médicaux Origine : Centre de services scolaire Marguerite-Bourgeoys	P	A

SANTÉ, ASSISTANCE ET SOINS INFIRMIERS (MISE À JOUR 2021) / DEP 5325

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
252-424 B	Procédés de soins et systèmes nerveux sensoriel Rétroaction : Centre de services scolaire du Chemin-du-Roy Cahier du candidat : modification apportée à la valeur de la systolique à la question 8, conformément à la procédure d'administration d'un antihypertenseur et ajout d'une précision à la question 13 Clé de notation : modification apportée à la valeur de la systolique à la question 8, conformément à la procédure d'administration d'un antihypertenseur	T	R min.
252-432 A	Procédés de soins et système endocrinien Rétroaction : BIM-FP Cahier du candidat (Volet 1) : modification apportée à la question 2 Clé de notation (Volet 1) : précision apportée à la question 2	T – Volet 1	R maj.
252-432 B	Rétroaction : BIM-FP Cahier du candidat (Volet 1) : ajout d'espaces-réponses à la question 2 et modification apportée à la question 3 Clé de notation (Volet 1) : précision apportée à la question 3	T – Volet 1	R maj.
252-432 C	Rétroaction : BIM-FP Annexe pour l'examineur : correction apportée aux ordonnances pour assurer la concordance avec la Fiche de travail n° 1	P – Volet 2	R maj.
254-714 C	Pharmacothérapie Rétroaction : BIM-FP Clé de notation : corrections apportées aux réponses de la Fiche de travail n° 1, en lien avec la situation clinique n° 2 Annexe pour l'examineur : correction d'une coquille dans l'ordonnance de la situation clinique n° 2	P	R maj.

SANTÉ, ASSISTANCE ET SOINS INFIRMIERS (MISE À JOUR 2021) / DEP 5325

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
254-865 A	Systèmes cardio-vasculaire et respiratoire Rétroaction : Centre de services scolaire des Phares Clé de notation (Volet 1) : correction d'une coquille liée à la pagination	T – Volet 1	R min.
254-865 B	Rétroaction : Centre de services scolaire des Phares Clé de notation (Volet 1) : correction d'une coquille liée à la pagination	T – Volet 1	R min.

SECRETARIAT / DEP 5357

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
460-584 A	Rédaction de textes en français Rétroaction : BIM-FP Cahier d'évaluation : correction d'une coquille au critère 2.1	P	R min.
460-584 B	Rétroaction : BIM-FP Cahier d'évaluation : correction d'une coquille au critère 2.1	P	R min.
460-584 C	Rétroaction : BIM-FP Cahier d'évaluation : correction d'une coquille au critère 2.1	P	R min.
460-584 D	Rétroaction : BIM-FP Cahier d'évaluation : correction d'une coquille au critère 2.1	P	R min.
460-584 E	Rétroaction : BIM-FP Cahier d'évaluation : correction d'une coquille au critère 2.1	P	R min.
460-623 A	Gestion de l'encaisse Rétroaction : Centre de services scolaire du Val-des-Cerfs Cahier des annexes : correction d'une coquille au chèque n° 884 à l'Annexe IV Cahier du candidat : retrait d'une consigne d'impression liée à la tâche 1	P	R maj.

SECRETARIAT (ÉVALUATION À DISTANCE) / DEP 5357

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
460-584 A	Rédaction de textes en français Origine : Centre de services scolaire de Kamouraska-Rivière-du-Loup	P	A
460-584 A	Rétroaction : BIM-FP Cahier d'évaluation : correction d'une coquille au critère 2.1	P	R min.
460-613 A	Création de bases de données Rétroaction : Centre de services scolaire de la Rivéraine Corrections et précisions apportées à l'ensemble des documents de l'épreuve, à l'exception des fichiers .jpg et .xlsx	P	R maj.

SERVICE DE GARDE EN MILIEU SCOLAIRE / AEP 4232

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
AEP-232-053 A	Planification et organisation d'activités pour les enfants et groupes d'enfants Rétroaction : Commission scolaire Riverside Cahier d'évaluation : ajout d'éléments observables aux critères 2.1, 3.1 et 4.1 Fiche de travail n° 4 : ajout d'un élément au tableau	P	R maj.

SOINS ANIMALIERS / AEP 4223

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
AEP-223-035 B	Informations relatives aux animaux Origine : Centre de services scolaire de Laval	T	A

Modifications

Conversion des documents du format .DOC au format .DOCX, afin d'améliorer la compatibilité des fichiers, notamment en ce qui a trait à l'impression et à la mise en page.

Code et versions	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
Affûtage / DEP 5073			
236-284 A	Tensionnage des scies	P	R min.
Assistance dentaire / DEP 5144			
254-424 C	Notions d'anatomie bucco-dentaire	T	R min.
254-424 D	Notions d'anatomie bucco-dentaire	T	R min.
254-424 E	Notions d'anatomie bucco-dentaire	T	R min.
254-424 F	Notions d'anatomie bucco-dentaire	T	R min.
254-433 A	Lésions et maladies bucco-dentaires	T	R min.
254-433 B	Lésions et maladies bucco-dentaires	T	R min.
254-545 A	Tâches administratives	P	R min.
254-545 B	Tâches administratives	P	R min.
254-545 C	Tâches administratives	P	R min.
254-545 D	Tâches administratives	P	R min.
Cuisine du marché / ASP 5324			
402-473 A	Mets de cuisine étrangère	P	R min.
402-494 A	Desserts à l'assiette	P	R min.
Secrétariat médical / ASP 5227			
449-291 A	Fournitures médicales	P / T	R min.
Outillage / ASP 5042			
366-532 A	Analyse d'un plan de gabarit	P	R min.
Usinage sur machines-outils à commande numérique / ASP 5224			
372-303 B	Mathématiques liées à l'usinage sur machines-outils à c.n.	T	R min.

MAJOR MODIFICATION VS. MINOR MODIFICATION

A **major modification (maj.)** is defined as a correction that has an impact on the student's results if it is not made. Example: addition of an item to the Correction Key, modification of a task, addition of an Appendix required for the task, a change to an Observable Element, etc.

A **minor modification (min.)** is a correction that has no direct impact on the student's results. Example: instruction deleted, page formatting, spelling, typo error, etc.

If you have questions, do not hesitate to communicate with our BIM team (bim@grics.ca).

Legend

Type of Examination

E = Participation Assessment Evaluation
P = Practical Examination
T = Practical Knowledge Examination

Action

A = Addition
R = Revision (maj. or min.)
D = Withdrawn or Deleted

HEALTH, ASSISTANCE AND NURSING (UPDATED 2021) / DVS 5825

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
752-372 A	Helping Relationship Feedback: BIM-VT as per Centre de services scolaire des Samares Evaluation Booklet: Modifications throughout the document Observation Checklist: Modifications throughout the document	E	R maj.
752-432 A	Care Procedures and the Endocrine System Feedback: BIM-VT as per Centres de services scolaires du Chemin-du-Roy, des Samares and BIM-VT Correction Key (Section 1): Modifications to the requirement for Question 2 Candidate's Booklet (Section 1): Modifications to Question 2 Appendix - Examiner (Section 2): Modifications to the doctor's orders Worksheet 1 (Section 2): Modifications to the medication administration record	T – Section 1 P – Section 2	R maj.
752-432 B	Feedback: BIM-VT as per Centres de services scolaires du Chemin-du-Roy, des Samares and BIM-VT Correction Key (Section 1): Modifications to the requirements for Questions 2 and 3 Candidate's Booklet (Section 1): Modifications to Question 3 Appendix - Examiner (Section 2): Modifications to the doctor's orders Worksheet 1 (Section 2): Modifications to the medication administration record	T – Section 1 P – Section 2	R maj.
752-432 C	Feedback: BIM-VT as per Centres de services scolaires du Chemin-du-Roy, des Samares and BIM-VT Appendix - Examiner: Modifications to the doctor's orders Worksheet 1: Correction of typographical errors	P – Section 2	R maj.

HEALTH, ASSISTANCE AND NURSING (UPDATED 2021) / DVS 5825

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
752-444 A	Care Procedures and the Digestive System Feedback: BIM-VT Correction key: Addition of instructions for Question 3 Candidate's booklet: Correction of a typographical error and addition of instructions for Question 3	T – Section 1	R min.
752-498 A	Geronto-Geriatric Care Feedback: BIM-VT as per Centre de services scolaire des Samares Guide: Correction of typographical errors on page 1 and addition of instructions for tasks 1 and 5 Candidate's Booklet: Addition of instructions for tasks 1 and 5 Worksheet 1: Correction of the title Worksheet 2: Addition of a worksheet	P	R maj.

INSTITUTIONAL AND HOME CARE ASSISTANCE / DVS 5858

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
751-768 A	Basic Daily Care Procedures Feedback: BIM-VT as per Centre de services scolaire des Samares Guide: Addition of an item to the list of materials and correction of typographical errors Observation Checklist: Modification throughout the document	P	R maj.

PHARMACY TECHNICAL ASSISTANCE / DVS 5894

Reference Framework	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
	Update on the BIM website of the Reference Framework for Evaluation Specifications for Certification Purposes, following the removal of Pass/Fail Condition associated with Competency 7		
746-202 A	The Occupation and the Training Process Origin: BIM-VT	E	A
746-292 A	Communication in the Workplace Origin: BIM-VT	E	A

PROFESSIONAL COOKING (UPDATED 2019) / DVS 5811

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
904-656 A	Mise en Place: Fish and Seafood Origin: Centre de services scolaire des Samares English Adaptation: BIM-VT	P	A
904-677 A	Mise en Place: Desserts Origin: Centre de services scolaire des Laurentides English Adaptation: BIM-VT	P	A
904-714 A	Service: Menus du jour Origin: Centre de services scolaire de la Pointe-de-l'Île English Adaptation: BIM-VT	P	A

Support for Assistive Services in Health and Social Services Institutions / STC 4770

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
770-066 A	Personal Assistance Services Related to Activities of Daily Living in Relation to Long-Term Care Feedback: BIM-VT as per Centre de services scolaire des Samares Observation Checklist: Correction of typographical errors	P – Section 1	R min.
770-101 A	Intervention Limits for Medication Administration and Invasive Assistive Care Related to Activities of Daily Living Feedback: : BIM-VT as per Centre de services scolaire du Chemin-du-Roy Correction key: Modification of the responses to Question 5 Candidate's Booklet: Modification of Clinical Situation #1	T	R maj.